

## Empresarios bolivianos destacan ventajas en Ilo

- Una misión de Cochabamba evidenció la buena situación operativa del puerto, servicios conexos, zona franca y la conectividad de carreteras, que fueron calificadas de "altamente positivas"
- Empresarios de La Paz sostienen que un estudio tarifario, por parte de la Administradora de Servicios Portuarios de Bolivia (ASP-B) será determinante para tomar decisiones

Un grupo de empresarios bolivianos, junto a autoridades de Perú, visitó el fin de semana el puerto de Ilo, donde se identificó cinco fortalezas para exportar la carga nacional por la terminal portuaria marítima sostuvo el presidente de la Federación de Empresarios Privados de Cochabamba, Javier Bellot.

Los empresarios de Cochabamba evidenciaron la buena situación operativa del puerto, además de los servicios conexos, zona franca y la conectividad de carreteras. "En este viaje nos hemos encontrado con cosas altamente positivas para el comercio exterior boliviano", explicó en declaraciones a la agencia oficial de noticias.

Por otro lado, los empresarios de La Paz expresaron su preocupación por la ausencia de un estudio tarifario por parte de la Administradora de Servicios Portuarios de Bolivia (ASP-B), lo que permitiría considerar en detalle las posibilidades que ofrece el puerto peruano y las decisiones que podría tomar Bolivia.

Bellot, en su visita al Centro Binacional de Atención en Frontera, reveló que el puerto tiene siete terminales de carga, seis privadas y una estatal, todas tienen condiciones para hacer el despacho de carga, el almacenamiento, además tiene una zona franca que permite realizar operaciones de despacho aduanero.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo

## Extrema pobreza afecta a 1.8 millones de bolivianos

El flagelo de la extrema pobreza azota aún a 1.8 millones de connacionales, pese a los avances logrados en los últimos años y a la declaratoria de que Bolivia pasó a ser una nación de ingresos medios, según datos divulgados por el exministro de Economía, Luis Arce.

Asimismo, la proporción representa un 18 por ciento de la población boliviana, según esa misma fuente. El producto por persona (per cápita) sería de \$us 3.000, pero ese ingreso

promedio está lejos de beneficiar a los pobladores rurales.

Por otro lado, los grupos marginados, como los pueblos indígenas, enfrentan barreras adicionales. Por ejemplo, los pueblos indígenas tienen casi tres veces más posibilidades de ser extremadamente pobres que los grupos no indígenas. Estas tasas de pobreza más altas derivan en un menor acceso a la escolarización.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

## Ofelia arremete contra Irlanda y Reino Unido

La oficina meteorológica Met Office emitió una alerta amarilla para que la población tome precauciones ante los fuertes vientos que podrían afectar a Irlanda del Norte, el Oeste de Gales, Escocia y la pequeña isla de Isle of Man.

En la República de Irlanda fue emitida una alerta roja con vientos que pueden alcanzar hasta los 148 kilómetros por hora. Se espera que el aeropuerto de Dublín cancele algunos de sus vuelos, mientras que las escuelas suspendieron clases como una medida preventiva tanto en Irlanda como en Irlanda del Norte.

De acuerdo con agencias de noticias, hasta ahora se reportaron 3 muertos en Irlanda.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo



FUERTE OLEAJE EN LA COSTA DEL CONDADO DE CLARE, IRLANDA. LA ISLA DE IRLANDA AGUARDA EN ESTADO DE MÁXIMA ALERTA LA LLEGADA DEL HURACÁN OFELIA, PROCEDENTE DE LAS AZORES.

Hoy en Nuevos Horizontes

## Fundación de la Ciudad Nuestra Señora de La Paz



En 1548, el capitán Alonso de Mendoza, enviado por Pedro de La Gasca hacia las tierras altas del Perú, se detuvo primero en Laja. Tres días después llegó a Chuquiago.

Laja fue el primer escenario, donde Alonso de Mendoza redactó una primera acta de fundación de la ciudad de Nuestra Señora de La Paz. Ocurrió el 20 de octubre de 1548 por encargo de Pedro de La Gasca, en mérito a la pacificación del Perú, a la vez, quería proteger el comercio que había entre las ciudades de Arequipa, Cusco, La Plata y Potosí y que para eso necesitaba de una ciudad que sirviera de puente.



## Molestia y confusión en primer día de preinscripción

Las largas filas de padres de familia y problemas entre ellos para conseguir un formulario que les habilite al sorteo destinado a acceder a una plaza en unidades educativas en la gestión 2018 caracterizaron ayer la jornada de preinscripción en establecimientos educativos fiscales de la ciudad de La Paz.

La nueva modalidad causó molestia y confusión entre los padres de familia, ya que entre los requisitos a cumplirse figuraba

## Cuestionan resultado electoral en Venezuela

- OEA y Estados Unidos sostienen que no fueron comicios, porque no fueron libres ni justos. La oposición insiste en fraude electoral

La oposición venezolana volvió a denunciar ayer que hubo fraude en las elecciones de gobernadores celebradas el domingo, por lo que pidió a la comunidad internacional ejercer mayor presión contra el gobierno de Nicolás Maduro. "El régimen asumió el camino del fraude, la violencia, irregularidad, manipulación, ventajismo, corrupción, trampa, extorsión, coacción y chantaje para torcer y desco-

nocer la voluntad de nuestro pueblo", señaló en un comunicado la alianza opositora Mesa de la Unidad Democrática (MUD).

Aseguran que a un millón de electores se les impidió u obstaculizó votar en centros históricamente opositores", mientras que otros 350.000 sufrieron "violencia e intimidación dentro y fuera de los centros".

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

Subasta pública

## Unidad de Banco Unión adquirió paquete accionario

- No se reveló el monto ni la cantidad de la transacción bursátil

Durante la jornada de ayer, 4.973 acciones del Banco Unión fueron subastadas de un total de 176.311 acciones informó la Agencia de Bolsa BNB Valores; sin embargo, no se reveló el monto ni la cantidad de la transacción bursátil.

El martilleo de acciones se llevó a cabo en la Bolsa Boliviana de Valores S.A. ayer al mediodía en sus oficinas de la calle Montevideo de la capital. Asimismo, se pudo conocer que una Unidad del Banco Unión adquirió el paquete accionario.

De haberse concretado la venta del total de las acciones ofertadas y con el referido precio base, la cifra hubiera alcanzado a Bs 2.226.807,93, pero sólo llegó a la cifra anteriormente señalada.

El agente de bolsa que adquirió acciones del Banco Unión fue Valores Unión, que es el brazo bursátil de la misma entidad emisora.

El valor de la transacción llegó a Bs 62.808. Cada título se vendió a un precio base de Bs 12,63.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo



CONTINGENTES MILITARES REPRIMIERON A LOS POBLADORES DE EL ALTO. HECHO QUE FUE CALIFICADO COMO LA "MASACRE DE OCTUBRE".

Víctimas de "octubre negro"

## Gobierno incumplió compromisos

- Sostienen que autoridades se olvidaron de más de 400 heridos y 65 muertos, no hubo resarcimiento ni atención en salud

Desde hace 14 años, los más de 400 heridos y familiares de 65 personas fallecidas en las jornadas de la "guerra del gas", en octubre de 2003, se encuentran abandonados a la suerte, no hubo resarcimiento ni atención en salud por parte de las autoridades.

Los representantes de las víctimas de "octubre negro" manifestaron que, en la actualidad, otros que han quedado heridos se encuentran también en total

abandono, debido a que no existe, hasta la fecha, el cumplimiento a varios de los compromisos por parte del gobierno de Evo Morales.

En ese entendido, la Federación de Juntas Vecinales (Fejuve), dirigida por Raúl Canaza, entregó reconocimientos a todas las personas que ofendieron sus vidas en defensa de los recursos naturales.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo